



















Model akulturatif adalah sebuah pendekatan yang memahami budaya Jawa sebagai sebuah pertemuan (persentuhan atau interaksi) di antara tradisi lokal dan ajaran Islam. Pendekatan ini memahami bahwa kebudayaan Jawa terbentuk dari pertemuan atau interaksi di antara 2 hal ini. Perbedaan di antara pendekatan ini dari pendekatan sinkretik adalah bila dalam pendekatan sinkretik budaya Jawa dipahami sebagai hasil dari perpaduan berbagai macam unsur maka dalam pendekatan ini budaya Jawa dimengerti sebagai hasil dari interaksi dari tradisi lokal Jawa dan ajaran Islam.

Yang terakhir adalah pendekatan kolaboratif. Pendekatan ini mencoba memadukan 2 pendekatan sebelumnya dan memberi sentuhan baru terhadap pemahaman akan budaya Jawa. Dalam pemahaman pendekatan ini, budaya Jawa merupakan hasil dari peran aktif di antara masyarakat lokal dan pembawa ajaran Islam. Jadi pendekatan kolaboratif memahami budaya Jawa sebagai hasil dari peran serta masyarakat dan ulama (penyebarnya Islam).

Pendekatan pertama dipopulerkan oleh Clifford Geertz. Dalam hal ini ia menawarkan tipologi priyayi, santri, dan abangan untuk memahami masyarakat Jawa. Pendekatan kedua dipopulerkan oleh Mark Woodward. Ia juga memberikan 2 klasifikasi terhadap masyarakat Jawa, yakni Islam Jawa dan Islam normatif. Sementara yang terakhir dipopulerkan oleh Nur Syam. Sebagai hasil dari penelitiannya di wilayah pesisir ia memahami bahwa perlu dibuat tipologi khusus

















Mengingat bahwa kebanyakan masyarakat Jawa adalah Islam, maka hal-hal fisik yang menonjol dan dipakai oleh masyarakat Jawa juga banyak yang bernuansa Islam. Dalam hal ini, sebagaimana klasifikasi pada aspek ritual seremonial yang dibagi 2 (yakni yang bersumber dari Islam dan yang bersumber dari budaya lokal), aspek-aspek fisik dari keberagaman masyarakat Jawa juga dibagi atau diklasifikasikan menjadi 2. Yakni aspek fisik atau sarana yang bersumber dari Islam dan aspek fisik atau sarana yang bersumber dari budaya.

Aspek fisik atau sarana yang bersumber dari Islam sedikitnya dapat dibagi menjadi 2 juga, yakni yang berupa bangunan dan berupa alat. Yang berupa bangunan di antaranya adalah masjid, surau, makam, dan sebagainya. Di Jawa Timur, terdapat masjid Ampel denta yang berada di Ampel. Sementara di Jawa Tengah, terdapat masjid Kudus dan Masjid Demak.

Sementara yang berupa alat, di antaranya adalah sajadah (kain yang dipakai sebagai alas pada waktu melaksanakan solat), tasbeih (alat yang berupa kumpulan butir-butir kayu atau tulang yang diikat menjadi satu, digunakan untuk menghitung bacaan yang dilakukan sesudah solat), songkok (biasanya berwarna putih, ada juga yang memakai warna-warna lainnya), baju koko (kadang disebut juga dengan baju takwa), dan sebagainya. Alat-alat tersebut memang lazimnya dipakai pada saat atau setelah beribadah. Namun, ada juga masyarakat Jawa, terutama yang tinggal di pesantren atau di sekitarnya, yang pada kesehariannya tetap mengenakan alat-alat tersebut (songkok dan baju koko).

